
成交情况：
39台车仅一台流拍
总成交金额：168.3万元
增长率：30%左右
标王：10年车龄的丰田陆
地巡洋舰（身价18.5万）

｛

第二批6月底启动
出现豪车的概率大

据省机关事务管理局相关负责人透
露，按照工作部署，对第二批省级超编、
超标公务车的拍卖将在6月底进行。而此
次拍卖车辆的来源， 将以省直机关二级
单位， 厅局所属的事业单位和部分大型
国企的超编超标车辆为主。

拍卖公司相关负责人预测， 第二批
拍卖出现豪车的概率会很大。

该负责人同时透露， 长沙市直超标
超编公务车拍卖预计7月底之前将启动。

http : //hsb . voc . com . cn
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巴菲特曾说过“只有当潮水
退去的时候， 才知道是谁在裸
泳。” 这句话放在目前的中国酒
业来讲同样适用。

“2014年行业形势将比 2013
年更为严峻。”如今的白酒业，形
势不容乐观。不过，机遇总是与
危难相伴。尽管白酒行业面临周
期转换，但对湘酒而言，这却是
一个利用白酒行业新一轮洗牌
来破局的大好机会。

在湘酒中，酒鬼酒、湘窖、武
陵、浏阳河等品牌一度形成群雄
并起之势，不过有着强大产品积
淀、深厚文化底蕴、灵活营销策
略的酒鬼酒已经渐现一马当先
之势。

借势湖南市场，酒鬼酒的新
品，有如烈火燎原，将成不可遏
止之势。

〖火场〗

湖南的白酒市场是个包容
性强的市场，这一点众所周知。

“我估算了一下， 湖南的白
酒市场大约有200亿元的规模。”
酒鬼酒股份有限公司董事、副总
经理，酒鬼酒供销有限责任公司
总经理，酒鬼酒湖南销售有限责
任公司总经理郝刚表示，大家都
说， 湖南市场是个开放的市场，
以至于本土酒企的占比不大，但
在他看来，“这都是借口，归根结

底，是本地酒企不强”。
郝刚所说不无道理。 纵观

全国白酒市场， 汾酒在本土山
西， 西凤酒在陕西， 洋河在江
苏的市场份额都占到了 40%以
上。 而湖南白酒市场， 却没有
一个品牌达到 10%以上的市场
占有率， 没有真正意义上的白
酒龙头企业。

“湘 酒 有 很 大 的 发 展 潜
力。” 此前在谈到湘酒的发展
时， 白酒专家铁犁曾分析，湖
南是白酒消费大省， 但本地酒
的销售占比还不到一半，“如
此大的市场， 具有品牌力的湘
酒翘楚，潜力很大”。

在大多数白酒专家看来，
只要深耕本土市场， 就将为湘
酒打开广阔天地。 而在多数人
心目中 ， 担当湘酒领 军人 物
的， 无疑是湘酒中的翘楚：酒
鬼酒。

〖点火〗

在本土市场， 湘酒该如何
破题， 酒鬼酒早已深思熟虑：
剑指大众酒市场。

事实上，在如今的白酒调整
期， 大众酒市场似乎成为了企
业的一个避风港。 茅台、 五粮
液、西凤、剑南春等名酒企业纷
纷将今年的重点放在大众消费
白酒产品身上， 而这个市场也

被认为是未来的新增长点。
然而， 当众企业“狭路相

逢”，惨烈的厮杀过后，谁才能
成为最后的王者？ 一轮竞争之
下， 中端产品是否会如高端产
品涌现出像茅台、 五粮液这样
具备定价权的行业龙头？

显然， 地方酒领导品牌的
天时、 地利、 人和有了更多的
资本。

“在大众酒市场，本土品牌
将会更深入人心， 更贴近本土
消费者 。” 湖南省酒业协会秘
书长刘维平表示。

显然， 酒鬼酒已经快人一
步。 近段时间， 酒鬼酒已连续
推出多款新品， 如老坛系列 、

湘泉彩陶 、 馥郁香系列等，价
格集中在100元-300元之间 ，满
足市场对不同价位段的中低端
白酒消费需求 。其中“馥郁香 ”
品牌定位于中档 、 大 众化 市
场， 在地级市场上拥有年销售
过亿的优势。

〖烈火〗
一 场 席 卷 湖 南 本 土 市 场

的大众酒之火已由酒鬼酒点
燃 。 其 实 ， 不 止 如 此 ， 酒 鬼 酒
的添火之薪也源源不断 。

这 一 点 主 要 体 现 在 酒 鬼
酒的营销策略上。

与其它酒水不一样 ，酒鬼
酒将精力放在加强传统渠道

的营销上。过去 ，酒鬼酒的营
销网络只建到市州 ， 今后，将
下沉细分到 14个市 州的 每 一
个县 ，甚至到镇 ，县级市场将
是此后酒鬼酒发力的重点。

郝刚提出了“五个垄断 ” 、
“四个 细 分 ”、“三 个到 位 ” 的
战略 ， 以县级市场为单位 ，广
泛做产品推广和促销活动 。用
郝刚的话说，“确保周周有活
动 ，月月有亮点”。

酒鬼酒的这一做法 ，得到
了许多业内人士的认可 。

“县级市场， 正是酒水企
业的下一片蓝海 。 ”白酒营销
专家李雨松表示 ， 随着 社会
的进步 ， 县级市的人 民消 费
水 平 和 消 费 观 念 都 在 改 变 ，
对 品 牌 的 要 求 的 也 越 来 越
高 ； 其 次 ， 县 级 城 市 区 域 小 ，
同样的投入 ， 在这 里所 获 得
的 收 益 比 大 城 市 快 并 且 容
易 。再次 ，县级城市一个品牌
的提升速度较快 ， 并且 消 费
者的忠诚度很高 。

酒 鬼 酒 的 这 把 火 已 经 将
县 级 的 大 众 白 酒 市 场 燎 原 。
就 如 英 国 剧 作 家 范 布 勒 所
说 ，“火 会 引 出 火 来 ” 。 这 场
烈 火 必 将 形 成 不 可 遏 止 之
势 ， 带领着湘酒的 复 兴之 焰
越烧越旺 。

■记者 李庆钢 刘玲玲

借势湘酒 酒鬼酒燎原如火

酒鬼酒股份有限公司董事、副总经理，酒鬼酒供销有限责任公司总
经理、 酒鬼酒湖南销售有限责任公司总经理 郝刚 在酒鬼酒2014年新
产品上市发布会上讲话。

本报6月11日讯 继6月
6日湖南省首批省直单位超
标超编公务车第一次拍卖落
槌后，包括奥迪A6L、丰田陆
地巡洋舰等车型在内的39台
省直单位超标超编公务车，
于今日举行了第二次公开拍
卖。

39台车，仅一台车流拍

在本月6日的公务车首
拍中， 44辆车无一流拍，增
值率达到30%， 总成交额超
200万元。第一次拍卖取得极
大成功，也直接导致了5天后
的第二拍人气爆棚。

11日上午9点，记者赶到
远大一路某酒店公车拍卖会
场时， 距开拍时间还有半个
小时，会场内已经座无虚席，
甚至还有很多竞拍者被堵在
门外， 让拍卖公司相关负责
人直呼“没想到。”

最终， 省直首批超编超
标公务车第二拍仅一台车流
拍，38台车总成交金额168.3
万元， 增长率再次达到30%
左右。 一辆10年车龄的丰田
陆地巡洋舰以18.5万身价夺
得标王。

高档车喊价，2万一跳

拥挤的拍卖现场， 每当
竞买者临木槌敲定前忽然高
举叫价牌时， 场下便不时发
出阵阵唏嘘， 不少车辆甚至
以超出最低参考价位3倍的
价格溢价成交。

本次拍卖的标王， 一辆
丰田陆地巡洋舰，14万起拍，
最终以18.5万成交。虽然这辆
车已有10年车龄， 行驶里程
已经超过40万公里， 但竞拍
者的热情依然不减。 一名参
与该车竞拍的市民表示，“陆
地巡洋舰新车不低于50万，
我想把这辆车买回去作为公
司用车，一则这车空间大，性
能也过硬， 二则这车开出去
也有面子。”

拍卖临近结束， 被很多
竞拍者提前锁定的一辆奥迪
A6L开拍，现场再掀高潮，拍
卖师刚喊出9万元的起价，10
秒不到价格就被叫到了10
万， 随后一名竞拍者直接加
价2万元， 激起现场一片掌
声。 最终这辆奥迪车被13万
拍出。

■三湘华声全媒体记者
刘驰 张颐佳

39辆公车拍卖，最低5000起拍
湖南省直单位再度集中处理超标车，竞拍者盼等豪车，月底或有良机

记者注意到，很多手上没
有号码牌的市民也在会场内
外驻足观望。他们其中很多人
都是前两天才知道拍卖的消
息，前往拍卖公司时被告知号
码牌已经停止认领了。

无论会场内外， 很多市
民都表示， 拍卖的车辆车龄
过大， 车型也过旧了。“很多
车车龄都近10年了， 而且如
老捷达、 老桑塔纳这样的车
型， 虽然最低起拍价仅五千
块， 但并不能满足我们居家

使用的需求。”
广州的王先生来长沙，

得知公车拍卖的消息后，今
天一早就来到了拍卖现场，
由于没有提前预定号码牌，
他只能在现场充当看客。他
直言， 此次拍卖让他失望，
“很多人是专程冲着好车、豪
车来的，但今天拍卖单上，没
有一辆车让我满意， 少数几
辆越野车和奥迪车又车龄过
长。”王先生表示，希望下一批
的公车拍卖能“有更好的车”。

现场

继上一场的省直公车拍
卖， 很多二手车商被热情的
购车市民“击败”之后，此次
拍卖会， 已经少见交了10多
万保证金， 手持七八张号码
牌的“淘金者”。很多二手车
商都只拿了两块左右的号码
牌，策略从“广撒网”改成了
“精确打击”。

二手车商陈先生告诉记

者，他此次只盯上了一辆起拍
价4.5万的本田雅阁和一辆2.5
万的北京现代。“从上一拍的
成交结果来看，我们肯定比不
过普通市民，市民都是自己使
用，所以也不在乎价格稍微高
一些，但我们图的是利润，要
想办法赚钱。”

■三湘华声全媒体记者
刘驰 张颐佳

“淘金者”：“精确打击”图利润

广州来客专为豪车好车来

超编公务车
三办法处理

聚
焦
·现场 ▲

继续使用
一些车况相对较好、能继续使用

且维护成本较低的超编车辆将调剂
给公务用车空编、缺编单位继续使用。

报废处理
一些车况太差、 已无法使用

的超标超编车辆,则会到法定机动
车拆解机构进行拆解、报废处理。

公开拍卖
能继续使用的超标车辆和调

剂后的超编车辆， 将在政府指定
专门机构评估后进行公开拍卖。
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